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药品供应充足
切勿盲目“囤药”

本报讯（记者 黄世超 见习记者 汪奇）随着防
疫政策持续调整优化，连花清瘟胶囊及退烧药品在
市场上连日紧俏，12月8日，记者来到县人民医院
了解感冒“四类药品”的供给保障情况。

“医院关于呼吸道的四大类药品供应充足，大
家不需要太紧张，可以根据个人情况，少量备一些
常用的感冒药。”县人民医院药剂科主任郭元春说，
非理性地抢购、囤积特定药品是缺乏科学依据的，
如果重复用药，对身体会造成一定伤害。合理地储
备适量医疗物资是必要的，但是切勿盲目囤药，避
免造成浪费，留下可能的药品安全隐患。

“感冒有很多类型，在准备药品方面还是需要
听取医生的建议，如果在家里出现发热情况，还是
建议到医院及时就诊。”郭元春提醒，在日常生活
中，要做好个人防护，戴口罩、勤洗手、少聚集，适当
运动、合理饮食，增强自身的免疫力。

我县启动吸入式
新冠疫苗接种

本报讯（记者 陈王宁 见习记者 梁依迈）12月
9日，我县启动首批可吸入式新冠疫苗接种。

上午9点，74岁的市民刘永武一早来到接种
点，率先体验可吸入式新冠疫苗接种。记者看到，
医护人员严格按照操作要求将疫苗取出，使用专用
雾化给药装置，将疫苗雾化至雾化杯中，递给受种
者，并指导其在15秒内吸完，再憋气约5秒钟，便轻
松完成了接种。“方便很多，不用打针，不会痛。”当
问及接种感受，刘永武笑着说。

据悉，相较于注射式新冠疫苗，可吸入式新冠
疫苗接种过程更方便、快捷且无痛，味道还有点

“甜”，深受市民认可。“好像有点甜的，别的没什么
感觉。”市民邵素凤说。

县疾控中心传防科科长黄业伟介绍，当天，县
新冠疫苗方舱临时接种点共提供了40支吸入式新
冠疫苗，可供120人完成接种。下一步，招贤镇中
心卫生院、球川镇中心卫生院也将陆续开放可吸入
式新冠疫苗接种。

城区多处盲道变“忙道”
本报记者 琚较

盲道，是城市道路专为盲人设计
预留的通道，代表着对盲人朋友的关
爱。作为盲人“静态的眼睛”的盲道，
能帮助他们通过脚感和盲杖对盲道
砖进行探测，以此判断道路的走向。
但是，在我县城区的多个街道，盲道
被侵占的情况普遍存在，严重影响了
视障人士的安全出行。

12月5日下午，记者在城区天马
路沿线看到，几家售卖电动车的店铺
门口，一排电动车及三轮车停放在道
路一旁，车子车头朝向马路，后车轮
占据着盲道，使本不宽敞的人行道变
得更加狭窄。“今天别人放在这里充
电，平时别人过来充电，我也会提醒
的。”一家电动车经营户说着，赶忙将
占用盲道的车辆规范有序地停在了

车位上。
随后，记者沿着定阳北路至红旗

路一路走访发现，电动车占用盲道的
情况屡有发生。“我们盲人本身出行
也比较不方便，如果电瓶车停放在盲
道，我们很容易摔倒。”县盲人协会副
会长王贵丰告诉记者，此前，一位盲
人便因为磕碰到停在盲道上的电瓶
车摔倒，导致被电瓶车压到背上而腰
椎骨折。

车辆停放不规范，成为盲道“拦
路虎”的不仅仅是电动车。在人民路
上，一辆私家车停放在盲道上，严严
实实挡住了去路，县综合行政执法局
的工作人员正在对该违停车辆进行
处罚。“我们对车辆占道行为进行贴
单，看到电瓶车停放不规范时也会及
时摆正。”县综合行政执法局天马执
法队队员范冬冬说。

随后，记者将多处盲道被占用的
问题反映给天马街道天马执法队。

“电动车门店如果有越门经营的情

况，我们会要求店家立即整改，不整
改的话会进行处罚。车辆在人行道
上违停是由街道执法队进行查处。”
天马执法队常务副队长赖焕生告诉
记者，如今，通过贴警示牌、拖车等举
措，乱停车现象有所改善，但未完全
杜绝。

整治盲道乱停放行为是一项长
期工作，不仅需要执法人员的努力，
还需要广大市民的配合。“希望市民
有序、规范、文明停放电瓶车，为盲人
朋友创造一个安全的出行环境。”王
贵丰说。

编后话：对残疾人的尊重和关
爱，体现着一个社会的文明程度，每
个人都应该维护好盲道的通行环境，
为盲人出行创造一个畅通的道路环
境。盲道的管理并非一日之功，需要
相关部门定期对盲道占用情况进行
排查，在全社会营造出扶残、助残的
良好氛围，让盲道建设的初衷得以实
现。

当好“店小二”做好“服务员”

招贤镇高效推进“农光未蓝”项目建设
本报讯（衢州市新闻传媒中心记

者 胡巩民 通讯员 徐翠萍 陶小敏）近
日，记者在常山县招贤镇鲁士村农光
未蓝共富产业园项目一期建设现场
看到，采用菌光互补模式发展食用菌
产业的28个钢结构大棚骨架已安装
完毕，工人们正在加快建设项目管理
用房。

浙江移和农业发展有限公司（以
下简称“移和公司”）执行总裁周小伟
相告，项目一期占地80.8亩，总投资
5500万元，计划今年底建成，明年3
月出菌菇，“目前项目建设进度快过
预期，这离不开招贤镇党委政府的高
效服务。”

农光未蓝共富产业园项目计划
总投资50亿元，分三期实施。项目采
用棚上光伏发电、棚下食用菌种植的
模式发展农业产业，主要建设高标准
数智食（药）用菌基地、冷链物流、储
藏加工生产设施、企业研发创新总
部、农光互补及分布式光伏发电站、
菌菇体验园、劳动教育实践基地和未
蓝古居群、游客集散中心、主题民宿、
康养基地等。项目全部建成后，光伏

装机容量可达到500兆瓦以上，年发
电量6亿千瓦时，将带动当地2000名
群众就业。

今年6月15日，常山县政府与移
和公司签订了农光未蓝共富产业园
项目建设协议。此后，移和公司一直
想寻找一块理想用地，来开启农光未
蓝共富产业园项目一期建设。公司
的要求是：这块用地必须有适度规
模、集中连片、已完成土地流转政策
处理，用地不涉及生态公益林、最好
是园地或者是普通林地，交通通行条
件要好、能够方便大型车辆出入，周
边自然风光优美、环境清幽。

由于用地要求高，项目签约40多
天后一直未能落地，签约双方都比较
着急。对于常山县来说，食用菌是

“常山三宝”之一，食用菌产业的振兴
发展承载着老百姓的期盼，也是常山
共同富裕赶考路上的一道“必答题”，
意义重大而深远。对于移和公司来
说，一期项目用地如不尽早落实，这
个大项目就等于悬在空中，打造农文
旅融合发展新样本就成了一句空话。

9月初，移和公司经多方打听，了

解到招贤镇有一块土地比较符合项
目一期建设要求，于是找到镇里深入
接洽。经现场踏勘，移和公司对此比
较满意，双方一拍即合。

招贤镇党委政府高度重视项目
一期建设，全力当好“店小二”，做好

“服务员”，全程保障、高效推进项目
建设。镇里精准对接常山林水部门，
积极办理林地道路审批手续；与县资
规部门对接，把项目用地报批为设施
农业用地，帮助设计复垦方案；牵头
召集县农业农村局、移和公司和鲁士
村，召开项目建设协调会，帮助解决
项目地块通电、通水、通网络以及进
园道路拓宽、拉直、硬化、降坡、建沟
渠等问题，同时由县农业农村局积极
向上争取“衢州市未来农业园区”项
目资金。杆线迁移、安装工作自项目方
提出到完成，只用了一周时间，迁移3
根杆线，新安装5根杆线。从鲁士村通
往项目建设用地、总长2000米的自来
水管道铺设工作，也在一周内完成。整
个“三通一平”工作10月底全部完成。
项目建设实现了无障碍施工，至今已投
入建设资金近1500万元。

暖冬行动送爱心

日前，山海协作·青春帮共体成
员单位——浙能金华燃机发电公司
团总支青年志愿者服务队联合团县
委来到球川镇中心小学，开展爱心
助学活动。活动中，公司团总支青
年志愿者为孩子们送上精心准备的
爱心文具，送去一份冬日温暖。

通讯员 夏飞 摄

徐勋：汇聚民意促落实
心系群众增福祉

本报讯（记者 吴贤林 见习记者 梁依迈）12月
7日上午9点，天马街道定阳社区会议室内，社区群
众正在向县人大代表、天马街道政务服务中心主任
徐勋反映问题，徐勋边听边记，认真记录问题。

身为残疾人的徐勋在行动上并不方便，但对于
群众反映的问题，他都放在心上、落到实处。今年3
月，徐勋了解到定阳社区的杂物乱堆乱放现象，便
积极与相关单位协商沟通，推进小区改造提升项
目。11月初，改造后的停车场正式投入使用，可提
供停车位50多个，在改善原有环境的基础上，也为
居民提供了便利。现在看我们的小区环境干净又
美观，我们住得也舒服。”居民程荣生说。

今年5月，天马街道列入全省首批全过程人民
民主基层单元建设试点，实行“代表全入网格，网格
均有代表”两个全覆盖，提升代表与群众的参与
度，畅通民情民意。如今，天马街道全力推进全过
程人民民主，开展监督活动30余次、国家机关负责
人进站协商10次，收集意见建议1500余条，后续
跟进基本办结。“一批群众反映强烈的民生实事和
身边的关键小事，通过人大代表的联系和监督，得
到了有效解决，可以说‘人大力量’有力增强了群众
的获得感幸福感，基层‘小单元’发挥了‘大作用’。”
天马街道人大工委主任毛月华说。

如今，我县将28名县代表全部编入街道77个
单元网格，让代表进选区、进网格，实现了社情民意
的“全天候”收集。“县人大代表是由选民选出来的，
所以群众有什么困难，我们就要努力为群众解决困
难。”徐勋说。

[全过程人民民主基层单元好故事]


